
中國新聞A15

2019年6月18日（星期二）

20192019年年66月月1818日日（（星期二星期二））

2019年6月18日（星期二）■責任編輯：李才瑛、韓瑋 ■版面設計：張景光

外交部批美在涉疆問題上大放厥詞

習近平周四赴朝展國事訪問
兩國領導人將就新時代雙邊關係交換意見 引領未來發展方向

中共中央對外聯絡部有關負責人昨日在媒體吹風會
上表示，此次訪問是我們黨和國家最高領導人時

隔14年再次訪問朝鮮，也是黨的十八大以來習近平總
書記首次訪問朝鮮。此訪正值中朝建交70周年之際，
對兩國關係具有承上啟下、繼往開來的重要意義。
據介紹，朝方高度重視習近平總書記此次訪問，將
熱情友好接待習近平總書記一行。訪問期間，習近平
總書記將同金正恩委員長舉行會見會談，參謁中朝友
誼塔等活動。兩國領導人將回顧總結過去70年兩國
關係發展進程，就新時代中朝關係發展深入交換意
見，引領兩國關係未來方向。雙方將就半島形勢進一
步交換意見，推動半島問題政治解決進程取得新進
展。雙方並將介紹各自國內發展情況。

專家料兩國關係再上台階
中共中央對外聯絡部有關負責人表示，相信在中朝
雙方共同努力下，習近平總書記此訪一定會取得圓滿
成功，為兩黨兩國關係譜寫新的篇章，為地區和平穩
定繁榮作出新的貢獻。
知名朝核問題專家、曲阜師範大學外國語學院教授
李敦球向香港文匯報指出，習近平此訪意義重大，是
我們黨和國家最高領導人時隔14年再次訪問朝鮮。
從2018年以來，中朝關係明顯升溫，不到一年時間
之內，金正恩四次訪華，習近平此訪反映出中朝雙方
領導人都願積極推動雙邊關係發展，相信此訪將在此
前基礎上進一步推動中朝關係向前發展。
李敦球指出，今年亦是中朝建交70周年，中朝傳
統友好關係將進一步鞏固發展。他說，中聯部吹風講
的「維護好、鞏固好、發展好中朝關係」中的這三個
好看似平淡，但實質上有豐富含義。這位專家預料，
中朝關係將再上一個新的台階。他相信，此訪肯定會

取得很大成功，會將中朝關係提高到一個新的高度，
向前邁進一大步。
此外，李敦球分析，習近平此訪表明中國既堅持在
朝核問題上一貫的無核化立場，又要鞏固發展中朝關
係，向國際社會發出了積極信號。他強調，這兩者並
不對立。
中共中央對外聯絡部有關負責人表示，中朝是友好

鄰邦，兩國關係源遠流長。中國黨和政府始終高度重
視對朝關係，建交70年來，兩黨兩國一直保持着高
層交往的傳統，雙方在文化、教育、科技、體育、民
生等領域保持着交流合作。黨的十八大以來，中國黨
和政府積極致力於發展中朝關係。在過去不到一年的
時間裡，習近平總書記同金正恩委員長四次見面，雙
方就中朝關係、半島形勢等深入交換意見，達成一系
列重要共識，中朝關係掀開新篇章。

共同舉辦活動慶建交70周年
中朝雙方都一致認為，維護好、鞏固好、發展好中

朝關係，符合兩國和兩國人民利益。雙方均鼓勵有關
各方珍惜來之不易的半島對話緩和勢頭，堅持實現半
島無核化方向，維護半島和平穩定，通過對話協商解
決半島問題。中方支持朝方實施新戰略路線，集中精
力發展經濟、改善民生，堅定走符合本國國情的發展
道路。雙方均強調要繼續發揮黨際交往的重要作用，
加強戰略溝通，增強理解互信，維護共同利益。
外交部有關負責人還介紹了中朝兩國各領域主要合作

情況，表示中朝關係和兩國人民友誼長期穩定發展，這
得益於兩國山水相連的地緣優勢以及良好的政治關係、
民間友好基礎和經濟互補性。今年雙方商定共同舉辦一
系列活動慶祝中朝建交70周年，通過回顧歷史、規劃
未來，為新時代中朝關係發展注入新動力。

香港文匯報訊 據中新社報道，針
對美方官員近日就聯合國反恐事務副
秘書長沃倫科夫訪問新疆深表關切，
中國外交部發言人陸慷昨日在例行記
者會上表示，美國沒有資格對中國同
聯合國的正常合作說三道四。他還指
出美方近期在涉疆問題上的一些做法
非常虛偽，毫無道理。
有記者提問，6月14日，美國副國

務卿沙利文同聯合國秘書長古特雷
斯通電話，就聯合國反恐事務副秘
書長沃倫科夫訪問新疆深表關切。
他稱「新疆正發生前所未有鎮壓穆
斯林行動」，聯合國方面此訪「極
不妥當」，導致聯合國反恐和人權
方面的聲望和信譽受到損害。請問
中方持何立場？
陸慷表示，聯合國反恐事務副秘
書長沃倫科夫於6月13日至15日訪
華。此次訪問十分成功，加強了中
國同聯合國反恐領域的合作。聯合
國方面對此訪也予以積極評價。
「你提到的美方官員的言行，美
方不希望聽到、看到國際社會就中
國新疆的情況發出公正、客觀的聲
音，這已經不是什麼新鮮事。」陸
慷說，美國在涉新疆事務上污衊中
國政府的新疆政策和正當舉措，干
涉中國內政。我和我的同事已多次
闡述了中方的嚴正立場。美方此次

對沃倫科夫副秘書長訪問新疆又大
放厥詞，對中方和聯合國無端指
責，是徒勞的。

中國同聯國乃正常合作
陸慷強調，接待聯合國秘書處官

員訪華，是中國同聯合國正常合作
的一部分，美國也曾接待沃倫科夫
副秘書長訪問。美國沒有資格對中
國同聯合國的正常合作說三道四。
沃倫科夫副秘書長訪疆是中國同聯
合國方面商定的訪問行程一部分。
「美國一方面要中方就新疆地區

採取的去極端化舉措作出解
釋，當中方敞開大門、邀
請聯合國官員訪問新
疆地區的時候，又
指責聯合國的訪
問 『 極 不 妥
當』，這究
竟是一種什
麼邏輯？
美方這些
做 法 非
常 虛
偽，毫
無 道
理。」
陸 慷
說。

香港文匯報訊 據中新社報道，針
對中菲漁船在南沙禮樂灘海域相撞一
事，中國外交部發言人陸慷昨日在例
行記者會上表示，這是一起海上漁船
意外相撞事件，將其與兩國人民友好
感情掛鈎，與兩國關係掛鈎，甚至進
行政治化解讀，是不適宜的。
有記者提問，關於中菲漁船在南沙

禮樂灘海域相撞事件，菲總統府發言
人確認，杜特爾特總統不出席昨日就
此事召開的緊急「內閣會議」，並稱
應讓外交渠道發揮作用。請問中方對
此有何評論？
陸慷表示，中方注意到有關報道。

6月10日凌晨，在南沙禮樂灘海域發
生一起中方漁船和菲方漁船意外相撞
事件。中方對在此次事故中遇險的菲
方漁民表示慰問。
「事件發生後，中菲已通過多層級

多渠道進行數次溝通。中方想強調，
這是一起海上漁船意外相撞事件，將
其與兩國人民友好感情掛鈎，與兩國
關係掛鈎，甚至進行政治化解讀，是
不適宜的。」陸慷說。
陸慷指出，中菲兩國隔海相望，兩

國漁民在南海長期友好相處，守望相
助，都曾向對方遇險漁民傾力施救。
中方高度重視海上安全，願一如既
往，加強與沿岸各國開展相關領域合
作。

香港文匯報訊（記者 葛沖 北京報
道）據中國駐東盟使團消息，14日和
17日，中國駐東盟大使黃溪連分別在
印尼最大印尼文報紙《羅盤報》、最
大英文報紙《雅加達郵報》發表署名
文章《「雅加達渠道」：堅守多邊主
義》。文章闡述了「雅加達渠道」的
內涵以及東亞合作平台的多邊主義精
神，批駁了美國單邊主義和保護主義
的霸凌行徑，強調「雅加達渠道」應
共同應對挑戰、堅守多邊主義。
據介紹，廣義上的「雅加達渠
道」，是以東盟秘書處所在地雅加達
為支點、以東盟為中心的各機制為依
託、以東盟與各對話夥伴關係為網絡
的東亞多邊合作平台。
黃溪連指出，「雅加達渠道」秉

持的是具有東亞特色的多邊主義，
奉行地區國家在長期交往中形成的
一些原則，包括東盟中心地位、平
等相待、協商一致、互學互鑒、互
利共贏等。
黃溪連坦言，多邊主義正面臨嚴峻

的威脅。對於誰是多邊主義最大的威
脅，已經有了清晰的答案。如果任憑
這種恣意妄為和極限施壓得逞，這個
世界將退回到弱肉強食的時代，所有
國家都難逃其害。一旦出現這種局
面，大國尚有騰挪空間，最終付出最
大代價的將是中小國家及其賴以生存
的多邊主義。黃溪連認為，在這種背
景下，「雅加達渠道」更加彌足珍
貴，時代呼喚「雅加達渠道」發揮更
大作用。

駐東盟大使：堅守東亞多邊合作

香港文匯報訊（記者 葛沖 北京報道）中共中央對外聯絡部發言人胡兆明昨日在北京宣

佈：應朝鮮勞動黨委員長、國務委員會委員長金正恩邀請，中共中央總書記、國家主席

習近平將於20日至21日對朝鮮進行國事訪問。據悉，屆時兩國領導人將回顧總結過去

70年兩國關係發展進程，就新時代中朝關係發展深入交換意見，引領兩國關係未來方

向。雙方將就半島形勢進一步交換意見，推動半島問題政治解決進程取得新進展。專家

預料，此訪肯定會取得巨大成功，將推動中朝關係再邁上一個新的台階。
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■外交部發言人陸慷昨日在例行記者會上表示，美方近期在涉疆問題上的一
些做法非常虛偽。 資料圖片

■應朝鮮勞動黨委員
長、國務委員會委員
長金正恩邀請，中共
中央總書記、國家主
席習近平將於20日
至21日對朝鮮進行
國事訪問。圖為習近
平同金正恩今年1月
會談時握手。
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雙方一致表示，願持續推進半島問題政治解決進程，更好造福兩
國人民，為地區和世界和平穩定與繁榮發展作出積極貢獻。

兩國領導人一致表示要維護好、鞏固好、發展好中朝關係，共同
推動朝鮮半島和平穩定面臨的良好勢頭向前發展。

兩黨兩國最高領導人就中朝關係及共同關心的重大問題全面深入
交換意見。

雙方領導人就國際和朝鮮半島形勢深入交換意見。金正恩表示，希望
同中方加強戰略溝通，共同維護協商對話勢頭和半島和平穩定。
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香港文匯報訊 據新
華社報道，外交部發言人

陸慷昨日證實，經中日雙方
商定，在日本出生的大熊貓幼
崽「香香」將延期送還中國。
陸慷在當日例行記者會上說，根

據《中國野生動物保護協會與日本
國東京都共同開展大熊貓保護研究
合作協議書》，在東京上野動物園出
生的大熊貓幼崽「香香」本來應當在
牠滿兩周歲時送還中國，現在經中
日雙方商定並簽署協議，「香香」

送還中國的時間將延遲一年半，到
2020年12月底。目前有關協議已經生
效。
陸慷說，大熊貓是中國的國寶，也是
促進中外友好交流的「使者」。中方很
高興地看到，「香香」在日本期間得到
了悉心照料和友好款待，中方從一個個
細節中就能感受到日本人民對「香香」
的喜愛與不捨。現在中方應日方請求，
同意「香香」在日本多待一段時間。
「我們也希望這一決定能使『香香』更
好地發揮中日友好『使者』的作用。」

大熊貓「香香」成中日友好使者

香港文匯報訊 據新華社報道，國務
委員兼外交部長王毅昨日在北京會見
第73屆聯合國大會主席埃斯皮諾薩。
王毅表示，當前國際形勢面臨來自

單邊主義和保護主義的挑戰，各種霸
凌行徑和強權政治嚴重衝擊以聯合國
為核心的國際體系、以國際法為基礎
的國際秩序。聯大是堅持多邊主義的

最主要平台，希望今年9月舉行的本
屆聯大一般性辯論發出堅持多邊主義
的強烈聲音。
埃斯皮諾薩表示，聯合國感謝中國

對多邊主義的支持和在維和、發展、
財政等領域對聯合國工作的幫助，希
望中國同聯合國一道為堅持多邊主義
繼續發揮重要作用。

香港文匯報訊 據新華社報道，國
家副主席王岐山昨日在中南海會見敘
利亞副總理兼外長穆阿利姆。
王岐山表示，中敘都是文明古國，

都經歷過輝煌與苦難，這使我們都尤為
珍視國家主權獨立和領土完整。歷史文
化是一個國家和民族的基因，不同文明
間應加深了解、相互尊重、共同發展。
己所不欲，勿施於人。中方堅定維護國
際關係基本準則和《聯合國憲章》宗

旨、原則，反對干涉別國內政，支持敘
維護自身主權獨立和領土完整，走敘人
民自主選擇的發展道路。中方願鞏固和
發展好兩國各領域友好關係。
穆阿利姆表示，敘由衷讚嘆中國發

展成就和對人類文明貢獻，感謝中方
給予的支持和幫助，視中國為外交優
先方向，歡迎中方參與敘重建，願積
極參與共建「一帶一路」，推動敘中
關係不斷發展。

王岐山晤敘利亞副總理兼外長

香港文匯報訊 據新華社報道，中國地震台網正式測定：昨日23
時36分，四川宜賓市珙縣（北緯28.43度，東經104.77度）發生5.1
級地震，震源深度16公里。

四川宜賓發生5.1級地震

王毅會見聯合國大會主席


